
   
 
 
 
 
 
 

タブレットを活用して 

校長 渡邊 万里子 

 明けましておめでとうございます。希望に満ちた新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。 

 昨年中は、本校の教育活動に御理解と御支援を賜り誠にありがとうございました。 

 昨年後半は、日本における新型コロナウイルス感染者数が激減し、２学期には感染防止策を講じながら

多くの学校行事を縮小して実施することができ、子供たちは貴重な経験ができました。しかし変異株がま

た出現し、海外では猛威を振るっていて日本も油断できない状況です。３学期の学校行事も残念ながら飲

食を伴う「新年の集い」を中止し、その他の行事も３密を避け、縮小しながら実施していく予定です。社

会科見学、６年生を送る会、卒業式等についても練馬区の方針に則り、実施して参ります。詳細は、後日

学年便り等でお知らせいたします。 

 さて、昨年２月末に全児童に練馬区教育委員会からタブレット端末が貸与され１年が経とうとしていま

す。今年度高松小は練馬区立小学校６５校のうち、タブレットの使用率が１位だそうです。これは教員と

ＩＣＴ支援員が連携し、子供たちの発達段階に応じてタブレットを有効に活用した結果だと思います。も

ちろん、使用することが目的ではありません。ドリルパーク等能力に応じた個別の学びやプログラミング、

日々の作文練習、様々な資料や映像を自分の主張の根拠として取り入れ工夫したプレゼンテーションの作

成等、子供が主体的に取り組み、様々な機能を利用し、思いを表現することが目的で、そのためのツール

としてタブレットはとても優れています。各自がインターネットで得られる膨大な情報をどのように取捨

選択し、自分の主張に生かすのか、「考えまとめる、作る、相手に分かるように伝える」力を育成し、さら

に「友達と協働してよりよいものに改善していく」力を付けることを目指して、各教科での学習と関連付

けて指導しています。ご家庭でもタブレットを活用して自分の思いをどのように表現するのかご覧いただ

き、励ましたり助言したりしていただけると、さらに子供の意欲につながると思います。 

 今年も子供たちの健やかな成長を願い、教職員一同、専心励んで参ります。保護者・地域の皆様には、

本年も御理解と御協力をよろしくお願いいたします。 
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学校メールでお知らせします。
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学校の教育目標 
●自ら学ぶ子      ●思いやりのある子      ●たくましい子 
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１月の生活目標          「友だちとなかよくしよう」     

 早いもので、今の学年も残すところあと３か月となりました。「○○さん、おはよう。」「サッカー

やろうよ。」「入れて。」という子供同士の会話の中にほのぼのとしたものを感じます。友達と言葉を

交わすことで、人と人とのつながりが見えてきます。『なかよく』というと遊びだけに限ってと思われ

がちですが、協力し合って仕事をしたり、学習をしたりするときにもなかよくできると気持ちがいいで

す。 

あと３か月、どの子も、振り返った時に「楽しかった！」「なかよくできてよかった！」と思えるよ

うにしていきたいと考えています。ご家庭でもお子さんの話に耳を傾け、良いことはたくさん褒めて、

自分の成長を実感できるようにしていただければ幸いです。       （生活指導部 鈴木 恵子） 

書きぞめについて 

国語部 

お正月には、日本古来の伝統が色濃く残って

いるものが多くあります。その中の一つが、平

安時代から始まったとされ、新年１月２日に初

めて文字を書く「書きぞめ」です。 
学校では、１月８日、１１日、１２日、１３

日に書きぞめを行います。１・２年生は硬筆、

３年生以上は毛筆で取り組みます。 
 
１年生  「お正月に、・・・」 

  ２年生  「きれいなはつ日の出を・・・」 
  ３年生  「友だち」 
  ４年生  「明るい心」 
  ５年生  「新しい風」 
  ６年生  「将来の夢」 
 

新しい年への期待と目標を書きぞめに託し、

丁寧に心を込めて書くよう指導しています。 
作品は、１７日（月）から２２日（土）まで

各教室前の廊下に展示します。今年度も、新型

コロナウイルス感染拡大防止のため、来校者を

制限して保護者鑑賞を実施します。詳細は、お

知らせ（別紙）をご覧ください。 

なお、練馬区立美術館においての「練馬区連

合書きぞめ展」は中止になりました。 
 ご理解、ご協力の程よろしくお願いします。 
 
 
 
 
 

  

 代表委員の活動を振り返って 
 学校全体のために仕事をした、代表委員会の６年生が
今年の活動を振り返りました。頑張ったことや思ったこ
とを紹介します。 
 
 初めての代表委員で、一生懸命に取り組み、学校の役
に立つように頑張りました。これからも、みんなの役に
立てるように努力したいと思います。 

（６年１組 原 昌広） 
 
 今年初めて代表委員になり、全校に発表した後に先生
に褒められて、やってよかったな、と思いました。この
先にこういうことがあったら、この経験を生かして頑張
ります。          （６年１組 本田 実侑） 
 
 私は今年初めて代表委員になりました。様々な活動に
取り組んできて、自分から積極的に動くことができるよ
うになりました。中学校でも自信をもって頑張ります。 

（６年２組 河野 那奈美） 
 
 僕は代表委員になるのは２回目です。６年生となると、
色々決めることがあり大変でした。しかし、チームワー
クがとても大切だと学んだので、この経験を生かしてい
きたいです。         （６年２組 平井 翔） 
 
 私は、人前で発表することが苦手です。しかし、代表
委員になり、少し克服できた気がします。中学生になっ
ても人前で発表できるように頑張りたいです。 

（６年３組 松永 琉花） 
 
 委員会で色々なことをやりました。その中で、ZOOM
の仕事が一番緊張しました。しかし、自信が湧いてきて、
やりました。この委員会で自信をもらいました。 

（６年３組 増田 翔太） 
 
 
 代表委員をやって改めて責任を感じました。それまで
は、誰かに任せていましたが、この仕事をやったことに
より、自分で成し遂げることが大切だと思いました。 

（６年４組 小熊 航樹） 
 
最初は、自信がなく発言できなかったけど、最近

は人前で話せるようになりました。中学生になって

も、自分の意見をもち、発言をしていきたいと思い

ます。         （６年４組 村古 真優） 


